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Zusammenfassung

        
Berichtet wird über eine systematische Untersuchung von Feinnadeln an einem Wasserbad- und Tiermodell. Die in vitro erhobenen Befunde sind auf In-vivo-Situationen übertragbar Nadeln stellen sich im horizontalen Längsschnitt annähernd konstruktionsgerecht dar und entwickeln im schrägen Längsschnitt an der Spitze einen winkelartigen Reflex. Eine Oberflächenaufrauhung der Nadeln führt zu einer Kontrastverstärkung im sonographischen Bild. Der gleiche Effekt wird abe auch durch eine Aufrauhung intraluminaler Nadelanteile erzielt. Das wird durch die korkenzieherartigen Windungen der Nordenström-Nade oder durch stabilisierte Luftbläschen in Gelform erreicht, wobei letzteres als eine Art Kontrastmittel aufzufassen ist. Die innere Inhomogenisierung bei glatter Außenfläche führt zu einer Kontrastverstärkung der Nadel im sonographischen Bild unter Umgehung einer oberflächeninduzierten Traumatisierung beim Punktionsvorgang.


      
        
Abstract

        
The article reports on systematic Sonographic examination of needles for aspiration biopsy in a waterbath and in an animal model. The in-vitro findings were found to be applicable to the in-vivo situations. Needles can be visualized almost true to construction in horizontal longitudinal view and produce an angle-like reflex at the tip in oblique longitudinal view. Roughening of the needle surface yields an amplification of contrast in the Sonographic image. The same effect may be obtained by roughening the intraluminar parts of the needle. This is achieved by the corkscrew turns of the Nordenström needle or by means of stabilized air bubbles in gel form, the latter being interpreted as a kind of contrast substance. Interna! inhomogenerization while maintaining a smooth exterior surface leads to contrast augmentation of the needle in the Sonographic image without surface-induced traumatization during puneturing.
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